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北星6地区防災事業報告（北星6地区防災フェア）                   
【日時】令和5年10月2日 日曜日 10時～11時30分
【場所】旭川市立近文小学校（緑町17丁目）
【参加者数】79名：一般参加者48名，第23分団消防団員8名，実行委員8名，女性防火クラブ2名
         近文・川端地区民生員児童委員協議会5名，旭川消防職員4名，防災課職員3名，事務局1名

いざという時のために，AED使用方法
を学びます。消防署員，消防団員と
マンツーマンで練習！！

防火衣を着装して，消防車に乗車したら，
気分は消防団員。将来，北星地域を守り
ます！！

割れたガラスが散乱する道も大丈夫。
新聞紙で作る簡易スリッパは，思った
よりも丈夫でしたー！！

子どもでも，消火器を使って，消火活
動は大丈夫。しっかり狙いを定めて，
噴射します！！

避難所体験として，段ボールベッドを
組み立てます。ベッドの丈夫さにサプ
ライズです！！

 今年度は，「親子で学ぶ防災知識」をテーマとして開催しました。
　当日は，天候が心配されましたが，フェア開催中は雨にあたることなく，無事終えることができまし
た。今回は，近文小学校での開催ということで，「近文東」「近文西」の2地区市民委員会，北星地域にあ
る小学校4校，中学校1校にチラシを配布しました。
　屋内運動場では，「AED」「避難所」「防災グッズ」を体験。防災グッズ体験では，汚水ろ過装置を使用
し，ジュースのろ過を実施。色のついたジュースが，ろ過装置を通過すると透明になることに，子どもた
ちは驚いていました。
　屋外運動場では，「水消火器体験」「防火衣着装」「消防車展示」「写真撮影」「煙発生装置を使用し
た避難体験」を開催。避難体験は，煙が充満したテント内を通り抜けるのですが，予想よりも煙量が多く，
体験者はドキドキしながら歩いていました。
　令和6年度は，初の試みとして，北光小学校を会場として開催できないかと考えています。振り返り
の実行委員会を開催して，今年度の反省点を協議しました。来年度，より良い事業にしていきます。



北星まちづくり地域福祉ネットワーク報告
令和5年度事業の活動について
☆落語寄席＆健康体操☆～落語と体操を楽しむ会～
【日時】令和5年11月12日 日曜日 13時～15時
【場所】北星地区センター（旭町2条8丁目）
【参加者数】55名：一般参加者48名，実行委員6名，関係者2名，事務局2名
          

☆やさしい福祉のまち通信作成☆
現在，今年度掲載内容を検討中です！（令和6年3月発行予定） 

                        

グループ名 グループ名 グループ名

橘屋 富蔵師匠
カーリングで有名な，北海道北見市常呂町
ご出身。平成7年に，真打へご昇進されました。
主な持ちネタは「試し酒」「時そば」など。
「野球」や「スキー」，「ゴルフ」など，
スポーツマンの一面もお持ちで，北見市の
「きたみ観光大使」をお務めになる程，
郷土を愛しておられます。

旭笑亭 幻太さん
「旭笑長屋」結成の中心になった方で，初代大
家さんをお務めになられました。
刑務官として，旭川刑務所にお勤めになってお
られ，刑務所を題材とした噺は，独特の世界と
なります。また，体重と減量、糖尿病など，ご
自身の不健康で，笑いを取れるのは，さすがに
迷人（名人？）の域でございます。
※北星地域在住

小林 浩先生
予防医学・スポーツ医学センターでのリハビ
リテーションのほか，地域の介護予防活動に
も積極的に取り組まれており，様々な地域の
活動拠点で体操指導に取組まれております。
また，地域の介護予防活動の担い手，「あさ
ひかわリハビリ体操指導士」の養成にも取り
組まれており，地域リハビリテーションの専
門職としてご活躍されておられます。

特別養護老人ホームエテルナ入所者様
の作品展示も行いました。



「北の散歩道」環境保全事業＆北の散歩道なつまつり                   

グループ名北の散歩道
　　なつまつり

日時:令和5年8月6日（日）10時から20時
場所:北の散歩道周辺
参加団体:「北の散歩道」環境保全事業実行委員会
     NPO法人ワーカーズコープあさひかわ
     旭笑長屋，北都保健福祉専門学校
     旭橋みずほ通商店街振興組合

 なつまつり当日は，あいにくの空模様で，小雨
が降る時間帯もありましたが，約200名が「北の
散歩道」へ集まってくれました。
 イベントは，北の散歩道側にある北星地区セン
ターでの「落語を楽しむ集い」から始まり，「ロー
ソクをさがせ！」「北の散歩道クイズラリー」
「七夕短冊づくり」「こども屋台」「流しそうめ
ん」などが催されました。
 各ブース，人の列が途絶えることなく，会場は
活気にあふれていました。
 北の散歩道に人が集うことで，散歩道の良さを
実感してもらい，散歩道の環境整備に関与してく
ださる仲間を増やしていきたい。北の散歩道を中
心に，歩いて暮らすことができる環境整備を目的
に，継続して活動していきたいと思います。

 
     


